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! ! ! !“因为我有求生的欲望，所以我
想我能打到 !"岁。”小威廉姆斯的
开场白，揭开了在土耳其伊斯坦布
尔举行的 #$%年终总决赛上关于
年龄的话题。北京时间今晨，小威仅
丢 !局，以 &比 "横扫科贝尔，卫冕
首战顺利过关。

'& 岁的小威和 '( 岁的李娜，
是 )名选手中年纪最长的，在她们
面前，&!岁的白俄罗斯美女阿扎伦
卡，也只能自嘲是“婴儿”。小威和李
娜返老还童的秘诀是什么？

求生欲
“*+ 年前我学到一件事，那就

是永远不要说不。”小威的确用行动
证明了自己绝不向命运低头。&"*"

年夏天，温网夺冠后不久，小威在慕
尼黑一家餐馆外被玻璃划伤双脚，
随后接受了手术。&"**年 '月，小
威肺栓塞被紧急送往医院，' 个月

后，她才得以重返赛场。那之后，她
赢得了 *,个冠军，包括 !个大满贯
头衔。回忆那段受伤的历程，小威
坦言，“我一度以为自己再也打不了
网球了。当时我的想法是好好活下
去，忘掉这一切不快。这样的经历
让我变得更加顽强，让我意识到，我
可以克服很多困难。”

前不久的中网决赛中，小威和
扬科维奇同受伤病困扰，没能发挥
全部实力，但这个时候，小威的丰富
经验和稳定气场展现了威力。她控
制击球落点，不断调动对手，然后找
准机会给予关键一击。
小威称，重返世界第一，让她感

觉有一股无法阻挡的气势，“这是因
为我有求生的欲望，令我有了更坚
定的意志。”

好心态
另外一位“老将”李娜对年龄问

题的回答，则从心态方面解读了“老
将不老”的秘诀。

在年终总决赛开幕前的发布会

上，被主持人戏称为“老将”后，李娜
倒大大方方说道：“媒体总爱问我，作
为这批球员中年纪第二大的球员有
什么感想？我想再次告诉你们，年龄
完全不是问题，它让我在球场上的经
验更加丰富，让我能够更加享受网球
的乐趣，我很满意自己现在的处境。”
那么，相比年轻的时候，你在面

对失利时是否能坦然了？记者追问
道。李娜的回答非常真实，“年轻时，
我在输球后会质问自己，‘你怎么就
输了呢？’会有许多负面情绪。而现
在，不论输赢，在我看来，这只是一
场比赛，它的结果并不会改变我的
生活，因为这只是我的工作。”
然而，无论是小威还是李娜，都

无法与真正的女金刚相提并论———
纳芙拉蒂诺娃，这名出生于前捷克
斯洛伐克的美国猛女拥有 -,个大
满贯冠军头衔，最后一个在 &"".年
获得，当时她已经 -+岁。
这样看来，小威放出的“我能打

到 !+岁”的豪言，绝非空谈。
本报记者 陶邢莹

! ! ! ! 正在进行的 &+*' 新赛季
/0%体能测试，昨天再次引发争
议———在专项速度耐力测试中，上
海队老将刘炜跑完全程，结果却被
告之因犯规成绩被取消。刘炜无奈
在下午参加了补测，并且以出色成
绩过关，事后他抱怨说：“自己定的
规则先读懂了再来执行，运动员也
伤不起啊。”
今年的专项速度耐力测试，规

定是在篮球场两个边线之间（*-
米宽）折返跑，*1 次为一组，一共
跑 !组，每组休息 &分钟。在刘炜
完成全部 !组折返跑测试后，却被
告知在第三组测试中没有“踩过”
球场边线属于违规!见上图"，将被
取消成绩参加补测。刘炜与上海队
主帅王群当场对此表达不满!他们

认为如果在第三组折返跑期间有

违规现象!应立即提醒或者当时就

罚下"规则是如有违规直接罚下#!

不应该直到 !组全部跑完才告知

犯规没有成绩$

“当时我第三组跑完时间还富
余 *+多秒，如果说我违规，我再跑
一个来回都可以，怎么可以在我全

跑完之后说取消呢。”王群也认为，
队员如果没踩线可以提醒，不能跑
完以后再来说取消，这样太不人性
化。据悉现场观看体测的记者想要
采访刘炜，却被王群拉走，后者表
示：“我们现在别说，顾全大局！顾
全大局！”而体测检测组的人表示，
之后会看录像，如果刘炜确实没有
踩线，那他就要补测。随后，负责体
测的篮管中心训科部主任宫鲁鸣
表示，如果球员违规，需要重新完
成全部 !组折返跑测试，并不能只
跑违规的那一组。

补测本来安排在 &!日进行，
但是昨天下午，篮协主动通知刘炜
参加补测，“现在理亏的是他们，却
白白让我多跑一趟。”刘炜说，想想
这事就郁闷，“还好过关了就算
了。”

其实刘炜昨天下午的表现很
好，!组跑下来平均成绩 .+2.*秒，
而根据他的实际情况（身高 *2,-

米以下 .& 秒达标，年龄超过 '+

岁，每增加 &岁加 *秒），他只要跑
进 .'秒就过关，所以这一成绩算
是很不错了。 本报记者 李元春

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，
第十届倡棋杯中国职业围棋公开
赛决赛在上海应氏大厦落子。在三
番棋第一局中，时越执白不计点战
胜连笑，先声夺人。
与此同时进行的第三届陈毅杯

中国业余围棋公开赛决赛第一局比
赛，胡煜清 )段战胜了唐崇哲 1段。

倡棋杯和陈毅杯由中国围棋

协会与上海市应昌期围棋教育基
金会共同主办。倡棋杯职业大赛的
冠军奖金为 !-万元，陈毅杯业余
大赛的冠军奖金为 *&万元。

*+月 &-日上午，第二届陈毅
杯中国围棋年度大奖颁奖盛典将在
上海大酒店举行。届时，本届陈毅杯
中国围棋年度大奖———最佳棋手、
最佳新人等七项大奖将在沪揭晓。

! ! ! !本报讯 （记
者 张建东）本周
五上午 , 时 '+

分，&+*' 年九城
杯上海市民大怪
路子大奖赛（决
赛）将在东方体育
中心开打。进入决
赛圈的 "#支代表

队将在赛前抽签

配对组成 $ 支新

队!竞逐上海市大

怪路 子 最 高 荣

誉%%%&九城杯'$

九城杯市民
大怪路子大奖赛
由本报与上海棋
院、九城置业共同
主办。本次大奖赛
奖金总额是 &-万
元，冠军队将获得

*& 万元奖金及海南豪华游的奖
励。因考虑天气因素，本次大奖赛
的决赛赛场由原定的东方明珠改
至东方体育中心。
本届大怪路子决赛由 )支新

队经过 '轮复式赛制的较量，排
定八强座次。本周五下午 "时 %&

分起! 五星体育将直播冠军争夺

战实况$象棋特级大师胡荣华(单

霞丽等为牌迷现场点评$

九城杯大怪路子决赛的细则
可到上海棋院网、申城棋牌网查阅。

! ! ! !新赛季 !"#体能测试正在轰

轰烈烈进行#篮协显然很关心球员

的体能状况#体测规则搞的是洋洋

洒洒五花八门$$$但不知道篮协

是否关心球员的心理状况#如果体

测中有一项是%幸福指数测试&#会

有多少人不及格'

神投手王仕鹏栽在了投篮上#

体能不错的刘炜栽在了折返跑上#

今天的负重深蹲和负重卧推项目#

不知道还会有哪些大力士落马

()如果真是技不如人#那么失利

也无话可说#可是你能说王仕鹏投

篮差吗'你能说刘炜体能差吗'他

们不是栽在了测试项目上#而是栽

在了连%法官&都没搞懂的测试规

则上#这正是让他们郁闷的地方*

你幸福吗'如果这时候问问参

加体测的 !"#球员# 肯定会遭到

白眼*搞 !"#体能测试#篮协的出

发点归根结底是为了球员#可是现

在却搞得笑料百出争议不断*

篮协#你幸福吗'

李元春

! ! ! !劲爆体育今天 "'时将转播

足协杯半决赛首回合大连阿尔

滨与贵州人和比赛实况$

央视五套明晨 &时将转播欧

冠小组赛莫斯科中央陆军与曼

城比赛实况!(时 !)分将转播皇

马与尤文图斯比赛实况$

上视五星体育频道今天 ((

时将转播*+,总决赛李娜与埃

拉尼小组赛实况$

央视体育赛事频道"--+.)/0

明晨 (时 !)分将转播欧冠小组

赛曼联与皇家社会比赛实况$

收视指南
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小威李娜年过三十斗志更旺———

打到40岁，又何妨？
$%&'
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跟徐莉佳一起去航海
中国杯帆船赛本周“海战”大亚湾

! ! ! !跟徐莉佳一起去航海，不是梦。
第七届中国杯帆船赛将于 *+月 &-

日在深圳开幕，组委会介绍，目前确
定将有来自 '- 个国家和地区的
*++支队出赛，其中包括上届冠亚
军及世界级冠军船队。伦敦奥运激
光雷迪尔级冠军徐莉佳亦再战中国
杯，并邀请广大帆船爱好者一同参
与“跟徐莉佳一起去航海”活动。
通过招募活动，一批热爱航海

入选者已经产生，他们将由专业教
练讲述航海和帆船运动的基本知
识，学会调帆、打舵等基本航海技
能，与奥运冠军徐莉佳成为队友。展
望中国杯，徐莉佳说：“我知道现在
很多孩子都在被保护过度的环境中
成长，而帆船是一项锻炼意志和身
体的最好运动，它能激发人的潜能，
又讲究团队协作精神。”那么，如何
让孩子迅速爱上帆船？徐莉佳信心
十足，“不需要什么言语，只要带着
他们驶进大海，自然的力量就会征
服他们。”

这将是徐莉佳第三次出征中
国杯。去年，徐莉佳的身份是中国
杯“帆船大使”，她还作为“华帝聚
能号”的船员参加了场地赛，去年
赛后她说，“其实我对大帆船一直

很向往，是中国杯给了我驾驶大帆
船的机会，可惜在船上的时间太少
了，所以我不停跟队友说，要跑好
一点，争取来年继续参加中国杯的
机会。”
一年之后再战中国杯，徐莉佳

坦言，自己的生活有了两大变化。首
先，她从上海交通大学工商管理系
毕业!完成了*优秀运动员后奥运时

期的自我管理+毕业论文!不过她对
此并不满足，“这一年走的地方多
了，接触的人多了，更加感觉自己的
本领还不够。无论是继续参加比赛
还是专注推广帆船，我都要进一步
学习。”目前，她决定留校继续读研
究生。其次，徐莉佳成为国际帆联首
届运动委员会委员! 开启了回馈帆

船(回馈社会的工作历程$“看到越
来越多的人喜欢帆船，我自己也受
到了很大的鼓舞。中国的帆船运动
现在还无法与欧美高水平国家相
比，不过已经完全可以预见光辉的
未来。”

*+月 &-日的中国杯，是徐莉
佳全年“战表”中的最后一项，她将
作为新生 /3%华帝号主力船员参
加 4565统一设计组别的冠军角逐。

本报记者 陶邢莹
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你幸福吗？

倡棋杯决赛首局在沪落子

时越先声夺人

新民图表 本版制图 贺信


